

# Exhortan a firmar pacto por la niñez mexiquense

**Convocan 480 instituciones a que candidatas signen el 4 de mayo 10 metas** para esta población; el fin es darles paz y un ambiente digno

**CLAUDIA GONZÁLEZ**

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

**Toluca, Méx.**— Las 480 instituciones que conforman la iniciativa ciudadana Pacto por la Primera Infancia hicieron un llamado para que las dos candidatas a la gubernatura del Estado de México, Alejandra del Moral (PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza) y Delfina Gómez (Morena, PT y PVEM) acudan el 4 de mayo a firmar 10 metas específicas para este sector.

En el evento estuvieron representantes de los diferentes equipos de campaña y la asistencia de las candidatas está programada para el 4 de mayo próximo.

Los asistentes recordaron que el Pacto por la Primera Infancia tiene la meta de que los adultos hagan visibles a los niños y creen condiciones para que puedan desarrollarse en paz y en un ambiente digno.

Los diversos líderes ahí presentes señalaron que en el Estado de México hay un millón 558 mil niñas y niños menores de seis años, siendo 91% de la población infantil que habita en la entidad.

Entre las 10 prioridades mencionaron disminuir a 45% el porcentaje de menores que viven en pobreza, incrementar la lactancia, detectar de manera oportuna la discapacidad e incrementar en 20% la cobertura de educación y salud para las niñas y niños menores de seis años.

Además, cuatro de cada 10 menores de tres años parti-



Los convocantes señalaron que los menores de 6 años suman un millón 558 mil mexiquenses.

cipan en programas de educación inicial, en cualquiera de sus modalidades y que 80% de los mayores de tres años reciba educación preescolar de calidad; reducirá 9% la desnutrición crónica, a 17% la anemia en menores de cinco años y detener el incremento en las prevalencias de sobrepeso y obesidad.

Para estas acciones, dijeron que las candidatas deben incluir en el Plan Estatal de Desarrollo y sus Programas Derivados las acciones necesarias para avanzar en el cumplimiento de las metas del pacto a nivel estatal regional y municipal en coordinación con los sistemas de protección integral de niñas, niños y ado-

**FRANCISCO CASANUEVA**

Representante del Consejo de la Comunicación

**"Por cada peso en programas de cuidado infantil, se puede obtener hasta siete pesos de retorno"**

lescentes, de los tres órganos de gobierno.

Así como presupuestos que incluyan acciones dirigidas a la consecución, el progreso de sus indicadores de

impacto, a través de levantamiento de encuestas con representatividad estatal, también que en el presupuesto de egresos asignen y visibilicen recursos para financiar el cumplimiento de las metas del pacto, distinguiendo los grupos etarios de primera infancia, niñez y adolescencia.

Francisco Casanueva Pérez, del Consejo de la Comunicación, destacó que la primera infancia es la oportunidad única de construir cimientos sólidos a futuro, señaló que se ha demostrado que por cada peso invertido en programas de cuidado infantil, se puede obtener hasta siete pesos de retorno, en beneficios sociales y económicos a largo plazo. ●

JORGE ALVARADO, EL UNIVERSAL

VIERNES 28 DE ABRIL DE 2023

ELECCIONES 2023

**HAY POCAS PROPUESTAS PARA LOS MENORES: ORGANIZACIÓN**

# Piden a candidatas que firmen a favor de niñez

**Alerta.** Resalta que 64.1% de los infantes de seis años están en condiciones de pobreza en el Estado de México

Ante la vulnerabilidad en alimentación, educación, servicios de salud, violencia, entre otras, que viven los niños menores de seis años en el Estado de México, integrantes de la iniciativa Pacto por la Primera Infancia, llamaron a las candidatas a la gubernatura de la entidad, Alejandra del Moral y Delfina Gómez, a firmar un compromiso público a favor de la niñez.

Destacaron que en el actual proceso electoral se ha hablado poco de la primera infancia, de sus necesidades o las de sus cuidadores, a pesar de que esta población representa 9.1% de los ciudadanos mexiquenses, de los cuales 64.1% vive en condiciones de pobreza.

También resaltaron que casi la mitad de los infantes mexiquenses, de seis años, son disciplinados con métodos violentos por parte de sus cuidadores, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2018-2019.

Por otro lado, apuntaron que sólo 24.3% de los pequeños de un año tenían su esquema de vacunación completo hasta 2021.

Además, sólo uno de cada 100 menores de tres años asiste a algún programa de educación inicial, de acuerdo con la Secretaría de Educación Pública.



**CITA.** La asociación pidió que quien sea elegida como gobernadora trabaje en erradicar el abuso infantil, maltrato y brindar seguridad y salud.

## PACTO POR LA INFANCIA

- Que hagan de la primera infancia su prioridad, comprométanse en su alimentación, lactancia, vacunas, salud, discapacidad, combate al abuso infantil...

## LA CITA

Ante este panorama, quienes conforman la iniciativa Pacto por la Primera Infancia las invitaron a firmar y comprometerse el próximo 4 de mayo, en caso de resultar electas, a alcanzar las diez metas por su bienestar y asegurar sus derechos.

Éstas son: disminuir el porcentaje de niños en pobreza, reducir la desnutrición y atender el sobrepeso y obesidad, incrementar la lactancia

materna, lograr que los menores de un año reciban todas sus vacunas, la detección oportuna de discapacidades y aumentar la cobertura de salud.

“(Que cambien) desde condiciones estructurales en políticas públicas de la próxima administración, como la asignación de recursos necesarios”, pidieron.

Asimismo, que los de tres años sean incluidos en programas de educación inicial y los mayores de esta edad reciban educación preescolar de calidad.

En adición a ello, proponen que se trabaje por el registro oportuno de los infantes y avanzar en la erradicación del maltrato infantil, explotación sexual y desaparición de niños. /24 HORAS